

Colaboración entre la Comuna Energética y la iniciativa Top-Ten en Chile



Client

Embajada Suiza

Datos generales

Período

2016

País del
proyecto

Chile

Ambas iniciativas fueron originalmente desarrolladas en Suiza y han sido adoptadas en Chile, como sinergias para la promoción de la eficiencia energética.

Top-Ten

“Top-Ten Chile” es una herramienta y plataforma digital orientada al consumidor, quien mediante un solo click puede acceder a los productos y equipos de mayor eficiencia energética del mercado chileno en distintas categorías., y luego, comparar sus precios y consumos respecto de modelos estándares en el país. Así, el usuario puede elegir adecuadamente y tomar una decisión de compra informada.

Comuna Energética

“Comuna energética” es un programa del Ministerio de Energía que busca aportar al modelo de desarrollo energético de Chile dándole más énfasis a los proyectos levantados desde la comunidad, explotando el potencial de eficiencia energética y de energías renovables en cada comuna y concientizando a la ciudadanía en cuanto al tema energético en general y hacia un comportamiento de consumo responsable y participativo.

Destacar las sinergias entre ambas iniciativas: experiencia en Temuco

En su voluntad de impulsar cada vez más la transferencia de conocimiento entre Suiza y Chile, la Embajada de Suiza en Chile estaba interesada en destacar las sinergias que pueden existir entre ambas iniciativas.

En esta oportunidad, se buscó una comuna dónde se podría implementar un piloto. Se eligió la comuna de Temuco, primera comuna fuera de la Región Metropolitana al ser reconocida como “en proceso” de obtener el sello de Comuna Energética. Además, en la Estrategia Energética Local de Temuco se menciona dentro del plan de acción la intención de realizar un proceso de compra asociativa de tecnología eficiente, por lo que esto se vinculaba de manera directa con Top-Ten, iniciativa que entrega información relevante al mercado respecto de los productos que tienen la mayor eficiencia en el mercado, observando también criterios de calidad.



Discurso del alcalde en la actividad de cierre del proyecto

Compras asociativas de lámparas LED

Luego, se decidió que el piloto consistiría en la compra asociativa de lámparas LED, que permitirán reducir los consumos eléctricos mensuales de los beneficiarios y, en algunos casos, mejorar las condiciones de iluminación de sus recintos.

Para el desarrollo del piloto se llevaron a cabo diversas etapas, orientadas a identificar la demanda, realizar difusión de la iniciativa y transferir conocimientos para la realización de compras energéticamente eficientes, realizar las gestiones para la compra y la posterior entrega de las luminarias a los beneficiarios.

Se identificaron dos tipos de beneficiarios:

- Instituciones de ayuda a la comunidad, que por sus presupuestos limitados no pueden realizar un recambio temprano de tecnología. En este caso, la Embajada de Suiza realizó la donación de 800 lámparas eficientes. Los beneficiarios fueron: el Internado Anglicano, el Hogar de Cristo, los Traperos de Emaús, el Hogar María Ayuda, la Junta de Vecinos Las Vertientes de Fundo El Carmen.
- Instituciones del sector turístico de la comuna, interesadas en mejorar su imagen hacia el cliente. Tuvieron la oportunidad de comprar 140 lámparas LED a precio competitivo. Los beneficiarios fueron: el Hotel Gerónimo y el Hotel Boutique Goblin's House.

Cabe destacar que en el recinto en el cual se realizó el número más grande de recambios (420 lámparas), se estima que los ahorros mensuales podrían llegar a 320.000 CLP.

Fuente de la imagen: Municipalidad de Temuco

Contact Persons



Mauricio Villaseñor
mauricio.villasenor@ebpchile.cl



Roger Walther
roger.walther@ebp.ch